



Fédération suisse des programmes de dépistage du cancer du sein

Communiqué de presse

Lausanne, le 12 juin 2008

Création d'une Fédération suisse des programmes de dépistage du cancer du sein : une ambition nationale pour l'égalité des chances

Les programmes de dépistage du cancer du sein en Suisse ont décidé d'unir leurs forces. Pour ce faire, l'association dénommée « Fédération suisse des programmes de dépistage du cancer du sein » a été créée. Elle a pour but de promouvoir, coordonner et gérer les activités communes aux programmes de dépistage du cancer du sein.

Le dépistage organisé du cancer du sein

En Suisse, le cancer du sein est la tumeur maligne n°1 chez les femmes :

- près de 5'000 nouveaux cas sont diagnostiqués chaque année ;
- même si les traitements ont considérablement progressé, cette maladie représente toujours la première cause de mortalité par cancer chez les femmes, avec près de 1'400 décès enregistrés par an ;
- près d'une femme sur dix est concernée par le cancer du sein au cours de son existence.

Pour rappel, le principe des programmes de dépistage organisé du cancer du sein consiste à proposer, tous les deux ans et à toutes les femmes âgées de 50 à 69 ans, la réalisation d'une mammographie de dépistage, selon des critères de qualité très stricts.

La mammographie de dépistage est actuellement la meilleure stratégie pour réduire le nombre de décès provoqués par le cancer du sein. Répétée tous les deux ans à partir de 50 ans, la mammographie est en mesure de détecter des lésions cancéreuses à un stade débutant. Le diagnostic précoce permet de faire appel à des traitements moins agressifs et donc d'offrir une meilleure qualité de vie aux personnes atteintes de cette maladie.

Entre 1987 et aujourd'hui, presque tous les pays européens ont mis en place des programmes de dépistage systématique du cancer du sein (la Suède, les Pays-Bas et l'Angleterre ont été les pionniers dans ce domaine). Pour les experts en charge de leur évaluation, il est scientifiquement prouvé qu'en invitant systématiquement les femmes de 50 à 69 ans à se soumettre à une mammographie, on obtient une baisse de la mortalité par cancer du sein dans la population. La baisse constatée varie entre 20 et 35%.

La création de la Fédération

Sous l'impulsion de la Conférence Latine des Affaires Sanitaires et Sociales (CLASS), une association fédérative pour l'ensemble des programmes de dépistage existants et futurs en Suisse est créée.

La Fédération regroupe actuellement le Centre de dépistage du cancer du sein BEJUNE, la Fondation genevoise pour le dépistage du cancer du sein, la Fondation vaudoise pour le dépistage du cancer du sein, le Centre fribourgeois de dépistage du cancer du sein de la Ligue fribourgeoise contre le cancer ainsi que le Centre valaisan de dépistage du cancer du sein de la Ligue valaisanne contre les maladies pulmonaires et pour la prévention.

Le canton de Saint-Gall, dont la mise sur pied d'un programme de dépistage organisé est en cours, a été associé à la création de cette entité nationale, ainsi que la Ligue suisse contre le cancer, partenaire privilégié des programmes de dépistage du cancer du sein, en tant que membre invité. D'autres cantons ou membres associés pourront demander leur adhésion ultérieurement.

La Fédération suisse des programmes de dépistage a pour missions de promouvoir le dépistage organisé du cancer du sein ainsi que de coordonner et gérer les activités communes aux différents programmes de dépistage du cancer du sein déjà institués afin de garantir l'égalité d'accès à la mammographie et une haute qualité des prestations ; et finalement de faciliter la mise sur pied d'une telle structure/prestation dans les autres cantons intéressés à s'investir dans un projet de programme de dépistage organisé.

La Secrétaire générale de la Fédération a été désignée en la personne de Mme Doris Summermatter. Elle entrera en fonction le 01.08.2008 et aura notamment pour tâches d'assumer la conduite opérationnelle de la Fédération ainsi que d'organiser et de coordonner les activités mises en commun par les programmes de dépistage.

Personne de contact :

Dr Jean-Luc Baierlé (jean-luc.baierle@jura.ch ou 032 420 51 32)

www.swisscancer.ch